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前天上午，毛大伯报料：杭州青年路小区建设“无喂食野猫小区”行动经一周的整

治初见成效！近日小区里野猫数量明显减少了，两晚没有出现野猫号叫骚扰居民的现

象，还小区清洁和安宁，给社区和物业点赞！

这两年小区流浪猫越来越多

记者来到青年路小区，3幢楼下绿化

带，几只野猫懒洋洋晒着太阳，一只机警

的橘猫看到有人靠近，“嗖”地窜远。

74岁的毛大伯告诉记者，他和爱人

李阿姨在青年路小区住了几十年，2022
年底他动了手术，医生说要静养，但深夜

小区野猫的号叫常让他睡不着。一天晚

上，他躺在床上两个小时堪堪入眠，一只

野猫的叫声一下把他拉回清醒。从床上

爬起来，一眼看到对面楼下花坛边，两只

野猫一前一后踱着步子，一会便开始嬉

戏打闹。

毛大伯说，早些年小区也有野猫，但

对生活影响还没这么大，这几年野猫繁

衍有些变本加厉，一些装着猫粮和水的

碗盆，也出现在小区的角角落落。

“猫一发情就会叫，一叫就是三五分

钟，一晚上有时能叫两三次，根本接受不

了。”

毛大伯爱人李阿姨说，早些年小区

还没封闭管理，听邻居讲半夜常常有操

着外地口音的人抓猫，猫一多就被抓走

一批，那时候小区的猫还没那么多。这几

年封闭管理，能进小区的外人少了，喂猫

的多了，流浪猫也就越来越多。

“有个大妈，每天端着个碗，在绿化

带边喊一声‘咪咪’，一群流浪猫就冲出

来。这几天物业开始处理猫粮盆，还有人

趁着半夜 12点没人的时候，把猫粮盆塞

到角落里。”毛大伯说，这群流浪猫几乎

不会离开小区了，因为它们知道这里能

吃饱。

该不该投喂流浪猫？业主群里讨论激烈

“有爱心是好事情，喜欢照顾小动物

可以理解，但是为什么不带回家养呢？”

毛大伯在小区业主群里提出这个问题，

引起激烈讨论。很快，赞成喂猫和反对喂

猫的都发表意见。

支持喂猫：

你们有驱赶流浪猫的权利，我们也

有爱护流浪猫的权利，法律也没有规定

不让投喂流浪小动物！

人要有爱心！动物也是生命。支持！

猫可以抓老鼠，流浪猫的存在，对于

小区除鼠害，有一定的益处。

也有居民说应该理性投喂：

法律没有规定不让投喂，不过我善意

提醒一下，如果流浪猫抓伤人，投喂的人

估计需要负责，因为已有案例判投喂人负

责，如果觉得我的提醒错了，请当做没看

见。

如果要投喂的话，最好是抓过来绝

育，不然繁育速度会很快，一年3窝，几只

猫一下子就变成几十只了。到时候很麻

烦的。

……

小区物业：我们也左右为难

小区物业保安储队长说，这件事上

他们也是左右为难。

“我们现在接到指令，要处理小区的

猫粮盆，但小区业主有的支持有的反对，

我们夹在中间也不好做。”储队长说，把

人家的猫粮盆扔掉吧，毕竟是人家的东

西，不扔掉吧，又有小区业主投诉流浪猫

扰民。“所以我们现在就是发现了猫粮

盆，就转移到隐蔽一点的地方，尽量远离

住宅楼。”

一位保安说，他的主要工作还是驱

赶，晚上遇到流浪猫，就摆摆手，嘘两声。

如果家猫跑出来，就在业主群劝导业主，

尽量让猫待在家里，“家猫和流浪猫还是

好区分的，有的身上有标记，家猫要干净

很多。”

小区一位保洁师傅说相当头疼，野

猫还破坏小区绿化。“猫要拉屎嘛，就跳

进草丛里，去扒草和土，拉完了再埋起

来，弄得一塌糊涂。”

青年路社区：打算开个民意交流会

青年路社区工作人员表示，小区里

出现的猫，不全是野猫，有一部分是业主

家养的猫，喜欢出来游荡。对这种情况，

社区也在做宣传劝导，引导居民在家中

养猫。

“小区业主的观点不同，但出发点是

好的：喂猫的业主有爱心，其他业主也需

要正常休息，这个问题具有两面性，一方

面喂猫确实是小区业主有爱心的体现，

但流浪猫毕竟对小区卫生等方面有影

响，现在喂养的点位也比较分散。”

工作人员说，在支持喂猫和不支持

喂猫的业主之间，一个能保证小区生态

和居住环境的平衡点还没有找到。

“接下来，我们社区要组织民意交流

会，会请支持喂和不支持喂流浪猫的两

方业主，一起坐下来聊一聊这件事，怎样

在展现爱心的同时，保障居民的正常生

活。也想请都市快报帮我们找一找，有没

有动物专家可以到现场来给我们讲讲流

浪动物的科普知识，给居民的交流提供

更多科学依据。” 据《都市快报》

业主群里讨论激烈意见不一

一叫要叫三分钟，一晚上要叫三次……

74岁大伯半夜经常被野猫叫醒
物业贴出温馨提示：请勿投喂

在金华市区古子城，有一位葫

芦爱好者，工作室里不仅有二三十

种葫芦，他还根据每个葫芦的特点，

在上面烙上独一无二的画。

这位葫芦爱好者叫杨月菘，从

小喜欢葫芦。从 7年前开始，他用一

支电烙笔在葫芦上烙画，以此来表

达对葫芦的喜爱。

葫芦上烙画，又称烫画，是利用

烙笔在不同温度和手法的作用下，

使画面发生肌理变化，从而产生浮

雕效果。色彩方面呈深浅褐色乃至

黑色，形成一幅独特的画作。

杨月菘说，学习葫芦烙画，得先

练好绘画基础。葫芦是圆形的，还很

光滑，烙笔在上面作画很难把握，一

不小心就会烫坏。烙笔不同于毛笔，

创作时不能停笔，也容不得一点失

误。尤其是人物画，眉毛、胡须、头发

等细节，画错一笔便全盘皆输。即便

不出错，想要用烙笔表现出人物头

发的质感，也要极具耐心，精神高度

集中，非常耗神。

据介绍，葫芦的种类很多，如苹

果葫芦、新疆葫芦、佛手葫芦、手捻

葫芦、花生葫芦等，每种葫芦都有其

特性。

这些葫芦大小不一，小葫芦追

求巧劲，大葫芦则追求整体。每一笔

勾勒回转，哪一笔起承转合，都是创

作中的关键。杨月菘通过几年的练

习，何时展现豪放，何时体现婉约，

已能拿捏得恰到好处。

与葫芦烙画结缘8年，杨月菘那

份热爱自始至终未变。近几年，他还

钻研葫芦雕刻、彩绘等新的创作技

艺，让他的“葫芦大家族”更加丰富

多彩。

据《金华晚报》

金华有人在上面烙画

1米多高的葫芦你见过吗

最近身边很多人都在追电视剧

《繁花》，剧热的同时，胡歌饰演的

“宝总”最爱的那碗家常“泡饭”也让

很多人跟风尝鲜。但是，如果吃的方

法不对，这碗泡饭可能会给你带来

麻烦。这不，市民王女士就把自己吃

进了医院。

“她是网上搜索了做法，用隔夜

饭做一碗泡饭，搭配着几样小咸菜

吃，吃法新鲜，味道也不错，但是吃

完不久就觉得肚子痛，开始腹泻。”

接诊的是仁皇山滨湖街道社区医院

急诊值班医生、副主任医师顾勤萍。

她解释，隔夜饭如果保存不当，

容易滋生大量细菌，变质发酸，容易

引起肠胃反应和食物中毒现象。而

且泡饭搭配的小菜往往是味重、咸

口、腌制甚至是隔夜的菜，其中可能

含有超量的钠盐和亚硝酸盐。高盐

会使胃酸分泌减少，降低胃黏膜的

保护屏障能力，保护屏障能力一旦

损伤，就更容易感染幽门螺杆菌，增

加患萎缩性胃炎、胃溃疡和胃癌的

风险，而且高盐饮食不适宜有高血

压病、心血管疾病或者肾病的人群

长期食用。而腌制或隔夜小菜也含

有较多亚硝酸盐，过多摄入亚硝酸

盐有致癌隐患。

“每个人体质不同，抵抗力差的

话就容易引起肠胃反应，不建议长

期食用。”顾医生提醒，泡饭不是不

能吃，但是怎么健康地吃，很重要。

她建议，第一要适量吃。泡饭+
小菜偶尔吃一下是可以的，要控制

吃泡饭的次数，也要控制每一餐的

摄入量。第二要新鲜吃。隔夜饭在冰

箱冷藏也会滋生细菌，而加热煮沸

可以完全将细菌杀灭。所以最好不

要直接用开水泡，煮沸烧开更安全。

小菜最好选择新鲜蔬菜和优质蛋白

质制作，不宜过咸或辛辣，减少亚硝

酸盐形成和对胃肠的刺激。第三要

慢慢吃。在泡饭中适当减少水分比

例，养成“细嚼慢咽”的好习惯，增加

咀嚼运动，减轻胃肠负担，享用美食

后半小时可散步 30分钟，以利于食

物排空。 据《湖州晚报》

《繁花》带火“宝总泡饭”
医生提醒来了


